

# L'abbé Ruffiot, Pape de l'escrime

**PORTRAIT.** Le prêtre du doyenné des Plateaux de Vesoul s'est qualifié pour les championnats d'Europe d'escrime qui se dérouleront à Thionville du 17 au 21 mai. Ce spécialiste du fleuret est licencié au Cercle d'escrime de Rioz.

P. 3



# L'abbé Franck Ruffiot, curé de Vesoul, d'Artagnan de l'église

L'ecclésiastique du doyenné des Plateaux de Vesoul s'apprête à participer aux championnats d'Europe d'escrime à Thionville.

Ce n'est pas un poisson d'avril, autant le dire tout de suite.

Les fidèles de l'office du dimanche à l'église Saint-Georges, mais également d'autres villages regroupés au sein du doyenné des Plateaux de Vesoul, l'ignorent sans doute, mais l'abbé Franck Ruffiot, 45 ans, est un redoutable escrimeur.

Cette fine lame, vice-champion régional en janvier à Dole, a d'ailleurs validé son billet pour les championnats d'Europe qui se dérouleront du mercredi 17

au dimanche 21 mai à Thionville (Moselle) dans la catégorie vétérans 1 (40-50 ans).

Environ 1500 athlètes, hommes et dames, vétérans venant de nombreuses nations (Autriche, Allemagne, Angleterre, Belgique, Finlande, Hongrie, Espagne, France, Géorgie, Israël, Italie, Suisse, Suède, Ukraine...) croiseront le fer, dont d'anciens champions olympiques.

« Je pratique l'escrime depuis une dizaine d'années, sport que j'ai découvert par hasard (ou grâce à la Providence ?) lors de

mes études à Fribourg (Suisse) », confesse celui qui est vicaire épiscopal enseignant en faculté de théologie à Paris (en liturgie), fleuret dans une main, casque dans l'autre. Il a quitté sa chemise col romain pour le tee-shirt et le survêtement.

D'Artagnan ou Zorro ? « d'Artagnan, car avec lui, c'est tout pour un, un pour tous », s'enthousiasme le curé du doyenné des Plateaux de Vesoul qui regroupe près de 150 villages.

« Il existe trois armes à l'escrime : l'épée, le fleuret et le sabre. Si l'épée est sans doute l'arme la plus choisie en France, je préfère le fleuret qui permet, grâce à des règles conventionnelles de priorité, une sorte de dialogue entre les deux adversaires offrant un jeu de questions (les attaques) et de réponses (les parades) », détaille l'abbé Franck Ruffiot, qui regrette de ne pouvoir consacrer plus de temps à sa passion.

« Ce sport, à la fois noble et exigeant, sait transmettre les belles valeurs de la combativité et du respect des adversaires, alliant stratégie, technicité des gestes et puissance physique », poursuit-il. Une fois par semaine.



Franck Ruffiot dans la salle Jean d'Arc, vers l'église Saint-Georges.

l'abbé Franck Ruffiot, licencié au Cercle d'escrime riolais, écoute religieusement les conseils de son maître d'armes, M<sup>e</sup> Emmanuel Daguet. « Il m'est d'une aide précieuse et indispensable pour progresser », loue-t-il. Les compétitions auxquelles il participe se comptent sur les doigts d'une main. « Les compétitions se déroulent le dimanche et ce jour-là, il y a conflit d'intérêts, car je préside les offices », rappelle le curé.

« L'ambiance dans ce club présidé par Cédric Lelu est vraiment excellente. tant chez les jeunes

que chez les adultes. Il y règne une ambiance toujours très conviviale et sympathique », salue l'abbé Franck Ruffiot, qui prêche pour ce sport « accessible à beaucoup, quels que soit son âge et son expérience sportive. » Le club de Rioz est d'ailleurs équipé pour accueillir des sportifs handisport.

Pour les championnats d'Europe, l'abbé Franck Ruffiot a réussi à boucler son budget grâce au concours de la fromagerie Napiot du Pays de Pontarlier et l'entreprise Dépannage Assistance Franche-Comté

(DAFC) implantée en Haute-Saône Il faut dire que, pour un tel événement, se procurer le matériel homologué par la fédération internationale d'escrime est onéreux.

« Vu le niveau, je n'ambitionne pas de faire un podium », estime l'abbé Franck Ruffiot, qui promet de faire le maximum.

La messe est loin d'être dite ! Alléluia.

PHILIPPE COMBROUSSE

<https://sites.google.com/view/escrime-rioz/accueil>



Lors de la Saint-Vincent à Échenoz-la-Méline